



SERVICIO DE INFORMACIÓN Y NOTICIAS CIENTÍFICAS

Síguenos

mart

PORTADA CIENCIAS NATURALES TECNOLOGÍAS BIOMEDICINA Y SALUD MATEMÁTICAS, FÍSICA Y QUÍMICA HUMANIDADES Y ARTE CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS POLÍTICA CIENTÍFICA

NOTICIAS ALERTAS INFORMATIVAS REPORTAJES ENTREVISTAS AGENDA MULTIMEDIA TRIBUNA ESPECIALES

Biomedicina y Salud: Salud pública

Los pacientes con enfermedad terminal satisfechos con su vida afrontan mejor la muerte

En contra de lo que se suele pensar, los pacientes con enfermedad terminal presentan un gran control emocional, según una investigación de la [Universidad de Granada](#). Para llevar a cabo este trabajo, analizaron a 60 pacientes con enfermedad crónica avanzada o terminal entre distintas unidades y hospitales del Servicio Andaluz de Salud.

SINC/UGR | 29.07.2011 12:45

Los pacientes con enfermedad terminal que se sienten satisfechos con su vida y perciben su futuro con realismo afrontan mejor la muerte que los demás, según un estudio pionero realizado por investigadores de la [Universidad de Granada](#). Además, muestran un procesamiento emocional diferente de la población general caracterizado por una mayor sensibilidad ante los estímulos negativos que a los positivos y un gran control emocional ante todo tipo de estímulos.

El autor principal de este trabajo es Rafael Montoya Juárez, del departamento de Enfermería de la [Universidad de Granada](#), y ha sido dirigido por los profesores Francisco Cruz Quintana, María Paz García Caro y Jacqueline Schmidt Río-Valle, miembros del grupo de investigación CTS 436 "Aspectos Psicosociales y Transculturales de la Salud y la Enfermedad".

Se trata del primer estudio realizado que emplea el International Affective Picture System (IAPS) y el Self Assessment Manikin (SAM) para caracterizar el estado emocional de una población de enfermos terminales. Estos instrumentos se han empleado de manera experimental y en la determinación del proceso emocional de otras poblaciones clínicas como, por ejemplo, drogodependientes o enfermos psiquiátricos, por lo que los resultados de este trabajo son pioneros en ese sentido.

Estado emocional de los pacientes

Para llevar a cabo esta investigación, sus autores seleccionaron a 60 pacientes con enfermedad crónica avanzada o terminal entre distintas unidades y hospitales del Servicio Andaluz de Salud. A todos ellos se les entrevistó y se les pidió que visualizaran una batería de imágenes del IAPS y reflejaran su estado emocional con un instrumento diseñado específicamente para ello, el SAM.

El análisis de los datos obtenidos indica por una parte que los asuntos pendientes no resueltos, sentirse una carga para los demás y la incertidumbre ante el futuro son las principales fuentes de sufrimiento que ponen de relieve los pacientes de la muestra en proceso de fin de vida. Y por otra indicaron que los pacientes con enfermedad terminal se sentían más activados que la población de referencia cuando se les mostraron imágenes potencialmente neutras y desagradables y también mostraron mayores niveles de control emocional ante todo tipo de imágenes, especialmente en las imágenes neutras y agradables.

Los autores de esta investigación consideran que "se deben diseñar intervenciones con estos pacientes que potencien la capacidad de disfrutar de las experiencias emocionales cotidianas de naturaleza positiva. Por otro lado, el mayor control emocional mostrado por los pacientes nos puede ayudar a entender que, tal vez, no es un ser tan desvalido emocionalmente como se piensa y se debe, por tanto, fomentar una información honesta con el enfermo terminal".

Los resultados de este trabajo abren nuevas líneas de intervención con pacientes terminales, basadas en la recuperación de la sensibilidad de estos enfermos ante los estímulos cotidianos de naturaleza agradable. Además, demuestran que los pacientes terminales no oncológicos presentan una mejor adaptación emocional frente a los oncológicos, que tienden a presentar mayores niveles de alteración por encima y por debajo de la media de la población normativa indicando una mayor complejidad emocional.

Los preliminares de este estudio han sido publicados en la *Revista Medicina Paliativa* y presentados en varios congresos nacionales e internacionales.

Localización: España



Me gusta 30

0

Comentarios (0)

ÚLTIMAS NOTICIAS

Envases activos para duraderos y con más

Envases que mejoran l 400%; nuevos material propiedades térmicas, conservación del alime naturales incorporados producto, aumentando de consumo, nanosens

Descubren una nuev: tóxica en Canarias

Investigadores del Insti Oceanografía (IEO) ha Islas Canarias una nue microalga tóxica produ la primera que se desc probablemente, la resp de ciguatera (intoxicaci ingesta...

El arte de la escritura

Científicos del Institut (Nanotecnología, ICRE, Autónoma de Barcelon investigadores frances nuevo método de grab magnéticos más rápidc menos energía que los que se basa basado e.

Detectan la posible e) en el espacio

Un equipo internaciona investigadores del Insti Canarias (IAC) ha enc lo que podría ser "un tr molécula plana bidimer átomos de carbono (C: uno de ellos. Los astro

Los emprendedores v en Silicon Valley

Cuatro empresas situa ficos y tecnológicos de Valenciana han creado colaboración y relacior empresas valencianas innovación americano (Francisco), que concer de industrias d...